
Protokoll 

Mitgliederversammlung 

des Vereins „Aroma Forum international e.V. München“ 
 

 

Datum:                       Samstag, 13.07.2013 

Ort:                            Wolfart-Klinik, Waldstraße 7, 82166 Gräfelfing 

Zeit:                            10:10   -  12:05 

Anwesende:                siehe Anwesenheitsliste 

Versammlungsleitung: Maria Hoch (1. Vorsitzende) 

 

 

 

TOP 1 
Begrüßung durch Maria Hoch 

 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur Mitgliederversammlung 2013 lt. Satzung 

 

Anwesenheit:  7 Mitglieder und der Vorstand: Maria Hoch, Karin Hollfoth, Christiane Lübke, 

Wolfgang Hoch, Christiane Schweizer 

 

Einstimmige Annahme der vorgelegten Tagesordnung durch die anwesenden Mitglieder/innen per 

Handzeichen. 

 

 

TOP 2 
Eine kurze Vorstellungsrunde leitete den Vormittag ein. 

 

Beide Kassenprüfer waren verhindert, kommissarisch übernahm Christiane Schweizer das Amt für 

den 13.07.2013. Mit Zustimmung aller anwesenden Mitglieder wurde die Kassenprüfung von der 

nachbenannten Kassenprüferin Christiane Schweizer geprüft. 

Paul Gellert wird als Kassenprüfer ausscheiden. 

Neu vorgeschlagen wurden Gabi Bichlmeier und Brigitte Hornstein. 

Gabi Bichlmeier lehnte ab und Brigitte Hornstein wurde einstimmig von allen Anwesenden 

benannt. 

 

 

TOP 3 
Geschäftsbericht des Vorstandes 

Mitgliederstand: 

am 01.01.2012  -  100                     am 13.07.2013  -  145 

Die Mitglieder setzen sich aus Einzelunternehmen, Apotheken, Privatpersonen und Firmen aus dem 

Bereich der Phytotherapie zusammen. 
 

Seminare 

Eine Osmologie-Ausbildung mit Martin Henglein wird angestrebt. Zurzeit finden noch 

Verhandlungen mit ihm statt. Das Seminarprogramm 2012/2013 ist zum Download auf unserer 

Homepage. 



 

 

Im September 2012 fand eine Studienreise nach Ägypten statt.  

Maria Hoch berichtet sehr ausführlich und lebhaft mit Bildern von der Fakhry Lodge und Sekem 

Farm. Sie lässt ein Insektenspray aus Bitterorangenkernöl durchgehen, welches dort kreiert und nur 

dort hergestellt wird. Für die Zukunft ist eine Reise zur Neroli- und Jasminernte geplant, sobald es 

die politische Lage wieder zulässt.  Dieses Jahr wurde aus diesem Grund die Reise abgesagt.  

 

Ein Großprojekt und  

der Höhepunkt 2013 war der Aromakongress mit dem Motto: „Düfte ohne Grenzen“ 

Am 8. und 9. Juni fand im Botanischen Garten der erste Aromakongress unseres Vereins statt. 

Es nahmen 155 Teilnehmer, 20 Aussteller und 16 Referenten teil. Dazu kamen noch die 

Helfer/innen, so dass die Gesamtpersonenzahl 200 Personen betraf. 

Bildhafte Eindrücke vermittelte uns Maria Hoch von den zwei Tagen. 

 

Für die Auswertung kamen 72 Bögen mit sehr positiver Resonanz zurück. 

Besonders hervorgehoben wurde die sehr gute und abwechslungsreiche Themenauswahl, die 

Verbindung von Theorie und Praxis, die wunderbar, harmonische Atmosphäre und die Kulisse des 

Botanischen Gartens mit traumhaft schönem Wetter. 

Die Aroma-Ausstellung in der Winterhalle war sehr ansprechend aufgebaut mit  schönem Ambiente, 

Massagen und bester Atmosphäre. 

Negativ angemerkt wurden z.T. zu knappe Vortragszeiten, dass keine Fragen gestellt werden 

konnten, die Moderation teilweise ohne Mikro, einige wünschten sich Skripten.  

Vorhandene Abstracte erscheinen im nächsten Aromareport.. 

 

Aromareport 

Das zweite Großprojekt für 2013 haben wir Maria Hoch zu verdanken. Sie hat die Reporte 

überarbeitet und ließ 5 als Fachzeitschriften drucken. 

Diese können nun auch von Nichtmitgliedern für 12,- Euro erworben werden. 

 

Aktivitäten 

Mitgliederwerbung bei externen Veranstaltungen, Telefonaquise..... 

Kontaktaufnahme mit potentiellen Gesprächspartnern für die geplante internationale Arbeit 

Gespräche mit Taiwan, Schweiz, Frankreich, Österreich, Luxemburg, Italien, evtl. China 

Luxemburg hat z.B. Interesse einen Arbeitskreis zu bilden. 

Internetpräsenz 

Unter Mithilfe der Mitglieder ist der Ausbau des Aromalexikons und Glossar geplant. 

 

Ab September 2013 wird Konstanze Schorries als Sekretärin anfangen. 

Wir danken Emily Einert, die bis zum Juli dieses Amt begleitet hatte für ihre Arbeit. 

Gerade zum Kongress fielen einige zusätzliche Stunden an. 

 

TOP 4 
Rechenschaftsbericht des Kassenwartes 

Der Bericht der Kasse wurde von Hr. Hoch (Kassenwart) erstellt und vorgetragen,  anhand einer 

Gewinn- und Verlustrechnung für das Geschäftsjahr 2012. 

 

Der Rechenschaftsbericht wurde von Christiane Schweizer geprüft (siehe TOP 2) und für korrekt 

befunden. 

Entschuldigt gefehlt haben die Kassenprüfer Paul Gellert und Dorothea Hamm.  

 

 



TOP 5 
Entlastung 

Der gesamte Vorstand wurde durch Handzeichen einstimmig entlastet. 

 

TOP 6 
Verschiedenes und Ausblick 

Bis zum Ende dieses Jahres findet die Umstellung auf das SEPA – Verfahren ( Single Euro 

Payments Area) bei den Banken statt. Dieses ist eine gesetzliche Vorgabe um auch 

grenzüberschreitende Zahlungen nach den gleichen Regeln wie inländische Zahlungen zu 

behandeln. 

Ab dem nächsten Jahr sind die Lastschrifteinzüge wie bisher nicht mehr möglich. Es werden von 

den Mitgliedern statt der bisherigen Kontonummer und Bankleitzahl, die IBAN und BIC  Daten 

benötigt. 

 

Am 21.11.2012 fand unser Arbeitskreis mit Monika Werner zum Thema „Aromapflege bei 

Kindern“ statt. Es war ein spannender, unvergesslicher Abend, so dass wir für dieses Jahr 

November einen weiteren Arbeitskreis mit Monika Werner geplant haben. 

 

Zu den Rosentagen, am 21.06.2013 im Bot. Garten hielt Maria Hoch den Vortrag: Rosengeranienöl, 

die kleine Schwester des Rosenöls. Im Anschluss fand der Arbeitskreis Aroma Forum International 

im Botanischen Garten statt und Heidi Buchner hielt einen Vortrag zu der Pflanzenfamilie 

Rosaceae-  passend zu den Rosentagen. Die Teilnehmer waren doch erstaunt, dass so viele Pflanzen 

zu dieser Familie gehören. 

 

Der Sitz des Vereins Aroma-Forum-International e.V. ist in der Wastl-Witt-Straße 46,  

80689 München. 

 

Maria Hoch gab aktuelle Info’s zum Stand der Opinion. Das Europarlament entscheidet darüber und 

es bleibt abzuwarten, wie das Ergebnis ausfällt.  

 

TOP 7 
Fr. Hoch schließt die ordentliche Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen 

Teilnehmer/innen für’s Kommen und beim Vorstand für die sehr gute Zusammenarbeit.  

Ein besonderer Dank ging an Monika Furtner Keil für die sehr aktive Unterstützung beim 

Aromakongress.. 

Allen Teilnehmer/innen wird ein ein guter Nachhauseweg und ein schönes, erholsames Wochenende 

gewünscht. 

 

Für das Protokoll 

Christiane Schweizer 

 


